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在推廣差傳事工時，其中一項最受關注的因素，就是經濟的問題。教會的常

費僅僅可以應付一般開銷，還有財力支持差傳嗎？當教會推廣支持差傳的時候，講

員或機構對這問題的回答，通常都會提到一條金科玉律，就是不必擔心差傳認獻會

影響教會的常費，肯實行差傳的教會，不單差傳奉獻會足夠，更不會使常費奉獻下

降，反而會帶動上升。未知道大家有否聽見這樣的說法？又是否同意？這金科玉律

就使很多教會都勇敢地辦差傳。筆者對這金科玉律一直都很同意，也相信這是事

實，同時也曾經歷。但最近卻對這金科玉律起了疑問。原因是知道有一家教會，很

努力支持差傳，多年來的差傳奉獻都能達到預算或是超過預算。不知是甚麼原因，

在一段的日子中，差傳奉獻很踴躍，但常費卻出現相當的赤字。筆者知道之後，就

想起這一條差傳的金科玉律來。原來事實可以不是如此的。如果我們單抱著這樣的

觀念來支持差傳，極有失望和灰心的可能。反之，憑著神所給予的負擔和帶領，加

上對經濟情況的認識，當然也要靠著神所賜信心的大小來支持差傳，那才最穩妥。

這金科玉律，「只要肯差傳，奉獻必定有增無減」，不是百分之一百對的。


